

ÉTHOLOGIE CANINE

Avant de choisir son chien

« Je suis un chien du 21^{ème} siècle.

-Je suis un Malinois.

Surqualifié parmi les chiens, je suis excellent dans toutes les disciplines et je suis toujours prêt à travailler : j'ai besoin de travailler.

Mais ces jours-ci, on me demande de rester sur le canapé toute la journée, tous les jours.

-Je suis un Akita Inu.

Mes ancêtres ont été sélectionnés pour combattre les ours.

Aujourd'hui, ils me demandent d'être tolérant et me répriment pour ma réactivité lorsque quelqu'un m'approche.

-Je suis un Beagle.

Lorsque je poursuis ma proie, j'élève la voix pour que les chasseurs puissent me suivre.

Aujourd'hui, ils m'ont mis un collier électrique pour me faire taire et vous m'obligez à revenir vers vous - sans courir - d'un claquement de doigts.

-Je suis un Yorkshire Terrier.

C'était un terrible chasseur de rats dans les mines anglaises.

Aujourd'hui, ils pensent que je ne peux pas utiliser mes jambes et ils viennent toujours me chercher pour me porter.

-Je suis un Labrador Retriever.

Ma vision du bonheur est de plonger dans un lac pour rapporter à mon propriétaire le canard qu'il a abattu.

Aujourd'hui, ils oublient que je suis un chien qui marche, court et nage ; C'est pour ça que je suis gros, obligé de rester à l'intérieur.

-Je suis un Jack Russell.

Je peux affronter un renard, un méchant blaireau et une souris plus grosse que moi dans son trou.

Aujourd'hui, je suis réprimandé pour mon caractère et mon énergie et suis contraint de devenir un chien calme dans la maison.

-Je suis un Husky Sibérien.

J'ai découvert les grands espaces de l'Europe du Nord, où je pouvais tirer des traîneaux sur de longues distances à des vitesses impressionnantes.

Aujourd'hui, mon seul horizon, ce sont les murs de la maison ou du petit jardin et les trous que je creuse dans le sol pour libérer mon énergie et ma frustration, en essayant de rester sain d'esprit.

-Je suis un border collie

J'ai été amené à travailler des heures par jour en partenariat avec mon propriétaire, et je suis un artiste incontournable lorsque je travaille avec le troupeau.

Aujourd'hui, ils m'en veulent parce que, faute de moutons, j'essaie de contrôler les vélos, les voitures, les enfants à la maison et tout ce qui bouge.

Je suis...

Je suis un chien du 21ème siècle.

Je suis beau, je suis alerte, je suis obéissant, je tiens dans un sac... mais je suis aussi un individu qui a besoin d'exprimer ses instincts, et je ne suis pas adapté à la vie sédentaire que tu souhaites me faire mener. Passer huit heures par jour seul dans le jardin, te voir un peu le soir quand tu rentres et n'avoir le droit pour toute activité qu'à une petite promenade hygiénique me rendra profondément malheureux. Je l'exprimerai en aboyant tout au long de la journée, en transformant ton jardin en champ de mines, en faisant mes besoins à l'intérieur, en étant ingérable les rares fois où je me retrouverai à l'extérieur, et, parfois, en passant mes journées affalé sur mon coussin. Tu penseras alors que je suis heureux de pouvoir profiter de tout ce confort pendant que tu pars travailler : en réalité, je serai en pleine dépression, car ce mal n'est pas l'apanage de l'humain mais aussi celui du chien du 21ème siècle.

Si je te plais, si tu rêves de moi depuis toujours, si mes beaux yeux azur ou mon look d'athlète te font envie, mais que tu ne peux pas m'offrir une vraie vie de chien, une vie qui vaut vraiment la peine d'être vécue, et si tu ne peux pas me proposer le travail que réclament mes gènes... alors renonce à moi. Si mon allure te plaît mais tu n'es pas prêt à accepter mes traits de caractère issus d'une sélection génétique rigoureuse, et que tu penses pouvoir les changer avec ta seule bonne volonté... alors renonce à moi.

Je suis un chien du 21ème siècle, oui. Mais, tapi au fond de moi, sommeille encore celui qui combattait, celui qui chassait, celui qui tirait des traîneaux, celui qui guidait un troupeau. Et, tôt ou tard, il s'éveillera. Pour le meilleur ou pour le pire. »

Elsa Weiss / Cynopolis

Passer huit heures par jour seul à la maison ou dans le jardin, sans travail et sans personne avec qui jouer ou courir, le voir pendant une courte période la nuit quand il rentre à la maison et ne faire qu'une courte promenade pour aller faire les besoins, me rendra profondément malheureux.

Je l'exprimerai en aboyant toute la journée, en transformant votre jardin en champ de mines, en me soulageant à l'intérieur de la maison, en étant incontrôlable dans les rares occasions où je suis dehors et, parfois, en passant mes journées enfoncé, triste, seul et déprimé, sur mon oreiller.

Vous pourriez penser que je devrais être heureux de pouvoir profiter de tout ce confort pendant que vous allez travailler, mais en réalité je serai épuisé et frustré, car ce n'est PAS du tout ce que je devrais faire, ni ce que je dois faire.

Si tu m'aimes, si tu as toujours rêvé de moi, si mes beaux yeux bleus ou mon allure athlétique te donnent envie de moi, mais tu ne peux pas me donner une vraie vie de chien, une vie qui vaut vraiment la peine d'être vécue selon ma race, et si tu ne peux pas m'offrir le travail qu'exigent mes gènes, NE m'achète PAS et ne m'adopte PAS !

Si vous aimez mon apparence, mais que vous n'êtes pas prêt à accepter mon tempérament, mes dons et mes traits issus d'une longue sélection génétique, et que vous pensez que vous pouvez les changer avec juste votre bonne volonté, alors NE M'ACHETEZ PAS NI NE M'ADOPTEZ PAS.

Je suis un chien du 21ème siècle, oui, mais au fond de moi vit encore celui qui combattait, celui qui chassait, celui qui tirait des traîneaux, celui qui guidait et protégeait un troupeau.

Alors, réfléchissez bien avant de choisir votre chien.
Huit ou dix heures, c'est juste une journée de travail pour vous, mais c'est une éternité pour lui d'être seul.